
平成 28年度 

2 月 26 日（日） 

日本大学鶴ヶ丘高校にて昇段審査がありました。2 年の小出君が 3 段合格、小泉さんが 2 段合格。1 年の玉井さんが初段

に合格しました。小泉さんも玉井さんも高校から剣道部を始めて見事に結果を残しています。この春は新入生がやって来

る時期です。小川高校剣道部は頑張っていますので、是非入部して一緒に強くなりましょう！ 

 

2 月 4 日（土） 

綾瀬の東京武道館の合同練習会に参加してきました。審判講習会を中心に練習試合をして、有意義な 1 日になりました。

指導の中で、「審判が上手くない人は、剣道の実力も伸びない」と言う話がありました。確かにそうかもしれません。剣

道形の試合といい、普段気付きにくいことを学べる稽古は、日々の練習を見直す良い機会になることでしょう。さて、来

週は成瀬高校との合同練習会です。また大きな成長になればと思います。 

 



 

 

 

1 月 14 日（土） 

都立成瀬高校にて練習試合を行いました。試合までの合同練習でじっくり体を動かしながら、 足さばきを中心に技の出

し方を工夫しました。 

その後の試合では、年末年始の成果もいかされて負け知らず！！「強くなった！」と思える成長がありました。 

成瀬高校とはこの 2 月、3 月出来るだけ多く一緒に練習することになり、共に強くなろうと結束を固められました！ 

次回の成長が楽しみです。 

 



 

 

 

1 月 7 日（土） 

国士舘高校で新人戦の予選が行われました。5 人 1 組の団体戦でしたが、小川高校は 1 人足りません。相手は駒場学園高

校でした。 

次鋒の 2 年生主将の小出君が 1 本勝ち！中堅、宮本君と副将の吉澤君が引き分け。大将の菱山君に勝負は委ねられまし

たが、引き分け。そして、惜しくも本数差で負けてしまいました。 

昨年の 12 月 25 日から日は経っていませんが、勝負への執念が感じられる良い試合でした。来週は成瀬高校と合同稽古

です。また、春に向かって修行の始まりです。 

  



 

12 月 25 日（日） 

晴海総合高校で国公立大会に参加してきました。早朝から行われた大会は今回で 4 回目。前回は片倉の日本工学院で行わ

れましたが勝つことが出来なかったので、何としても結果を出したかった試合でした。日比谷高校と武蔵高校とリーグ戦

による予選がありましたが、どちらの試合でも僅かな力の差で負けてしまいました。守りに入る瞬間がスキを生むところ

であり、攻撃にムラがありました。落ち込む間もなく年明けの 7 日には新人戦が行われます。明日からまた稽古のやり直

しです。 

12 月 17 日に町田二中から 2 名の有段者が見学に来ました。中学生の皆さん受験勉強頑張って、来年は一緒に頑張りま

しょう。剣道部一同お待ちしております。 

  

  

 

11 月 20 日（日） 

国士舘高校にて支部大会に挑戦してきました。個人戦に一年生の菱山君と玉井さんが出場し、玉井さんが 1 勝しました。 

二年生の小泉さんは上段の選手に惜敗しました。 

団体戦は駒澤大学付属と接戦でした。鮮やかな宮本くんの胴は見事でした。二年生の主将小出くんもしっかりと面を決め

ました。 

大将の吉澤君も含めて勝利まであと一歩でしたが、悔しさと課題も残る試合になりました。来月は年内最後の試合が晴海

総合で行われます。国公立大会で今年一番の成果を見せたいところです。 

  



 

 

  

 

 

 

11 月 12 日（日） 

綾瀬の東京武道館で東京都剣道形選考会に参加してきました。今まで初戦を突破したことがなかったのですが、今回は悲

願達成しました。 

小出吉澤ペアが一回戦目に麹町学園女子を、二回戦目に都武蔵に勝ち三回戦の高島高校に挑戦しました。どちらも心技体

を磨いて、打太刀と仕太刀の「ヤァー」「トォー」が会場を響かせます。間の取り方も、動きの緩急も素晴らしかったで

すが、あと一歩のところでベスト 16 に終わりました。 

それでも何かを掴んだ、成長させた 1 日になりました。10 月の若葉総合と南多摩、11 月 6 日の若葉総合と合同練習を

行い剣道への姿勢が向上したと感じます。 

来週の 11 月 20 日、国士舘での支部大会で団体、個人と結果を残してくれることが期待出来そうです。 

 

「昇級審査」 



初心者の玉井さんが 11 月 3 日に行われた昇級審査で一級になりました！ 

  

 

 

  

 

 

 

8 月 5 日（金） 

7 月 30 日に、本校で富士森高校と、8 月 1 日に成瀬高校で合同練習会を行いました。暑い中ですが、技と技を競い合え

た貴重な時間でした。試合稽古の中で、練習の成果をいかに出せるかが課題ですが、なかなかうまく形にできない様子。

8 日と 9 日にも成瀬高校に胸をかります。8 月 22 日の日本武道館、そこで行われる秋季大会で昨年の 3 回戦を越えよう



と必死に頑張っています。 

 

 

 

 

7 月 17 日（日）、18 日（月） 

7 月 17 日（日）、18 日（月）と都立多摩工業高校にて個人戦に出場しました。 

1 年生が中心のチームですが、普段の練習の成果を十分に発揮できた試合ではありませんでした。 



それでも、1 年生の吉澤君が 3 回戦まで勝ち上がりました。 

彼の持ち味である面が冴えて BEST64 まで残れたのは一つの成果です。 

8 月 22 日の日本武道館で行われる秋季大会に向けて、熱い夏が始まります。 

  

5 月 22 日（日） 

5 月 22 日(日)、国士舘高校にて全国大会の支部予選が行われました。個人戦に 5 名、そして、男子団体戦に挑戦しまし

た。春季大会の雪辱を晴らすべく、試合は白熱しましたが、どの試合も惜敗で終わりました。課題は、練習でやれている

ことが試合で出しきれないこと。 

本日は、3 年生の澁澤くんにとって引退試合。卒業した先輩たちも応援に来るなかで涙の引退でした。後輩たちが彼の意

思を引き継いでくれるでしょう。初心者だった澁澤くんも、3 年間の大きな成長を見せられた 1 日でした。明日から新生

剣道部の始まりです。 

  

  

  

  

  

  

  



4 月 24 日（日） 

綾瀬の東京武道館にて春季大会が行われました。新生小川剣道部は 1 年生を中心に編成し、 

昨年の秋季大会以上の成績を残せるように挑みました！ 

初戦は都立墨田川高校、体格もよく油断していると一気にやられそうな雰囲気がありました。 

それでも中堅の宮本君が鮮やかな胴を決めれば、チームの雰囲気は一気に高まり副将の吉澤君に期待がかかりました。 

しかし、最後の粘りが見られず惜敗しました。1 年生は先鋒の菱山君と 3 人が高校デビュー戦です。 

全員二段を有している期待の星、来月 5 月の大会に備えて今日から具体的な技術練習が始まります。 

次回は勝てる試合になることでしょう！ 

また、2 月に行われた昇段審査では 3 年の澁澤君が二段を、2 年の小泉さんが初段に合格しました。 

共に初心者でしたが、大きな成長をしています。今年の新入生の皆さん、まだ剣道部は新入部員をお待ちしていますよ、 

共に汗を流しましょう！ 

  

 



 

  

  

  

  

 


